

BUCAREST, 25.—El antiguo mariscal polaco Smigly Ridz, comprometido en una organización polaca de espionaje, que fué descubierta, ha sido interrogado ayer repetidas veces, y detenido hoy. En los últimos tiempos se ocultó en una pequeña propiedad situada en el distrito de Valgea, y ha sido encarcelado en Ramniú-Vaigea.—(EFE).

Coruña.-Año XXIV.-Núm. 6.543

SABADO, 26 DE OCTUBRE DE 1940

Avenida de Rubine, 10. Teléfonos: Redacción, 1177-1594; Admón., 1542

Están ultimados los preparativos para la nueva ofensiva italiana en Egipto

Los ingleses disponen de unos doscientos sesenta mil hombres

ROMA, 25.—Los preparativos para la continuación de la ofensiva italiana en Egipto están prácticamente terminados, según anuncia el "Giornale d'Italia", al comentar la situación en este frente de guerra.

"La actividad de patrullas que se observa estos días—añade el periódico—es un medio de que se vale el Mando italiano para tantear al enemigo y amenazar y estorbar la acción de sus fuerzas avanzadas. Según el resultado de los reconocimientos efectuados, los efectivos ingleses se componen de una división blindada que está considerada como tropa escogida del general Wavel y que se halla concentrada en las inmediaciones del frente. Conforme señala el comunicado oficial, contra esta unidad ha avanzado con éxito un destacamento italiano que ha ganado 30 kilómetros en la carretera de Mersa-Matruk. Detrás de esa división blindada hay dos divisiones más, bien equipadas, que ocupan posiciones a lo largo de la ciudad carretera, y tras estas fuerzas se encuentran, por lo menos, siete divisiones encargadas de defender el Delta del Nilo. En Egipto, el Mando inglés dispone, pues, en total, de unos 260.000 hombres. A pesar de ello, no se siente lo suficientemente protegido, y ha pedido refuerzos. Las noticias recibidas hasta ahora indican que un nuevo contingente de 30.000 hombres está en camino, mientras en Australia se preparan tres divisiones más. Lo que falta saber es si estos esfuerzos con tanta urgencia pedidos podrán llegar sin dificultades a su punto de destino, lo cual parece dudoso, sobre todo, después de haber visto la suerte que corrió el convoy británico del Mar Rojo. El armamento inglés hace resaltar aún más la importancia de la labor que se ha impuesto Italia en Egipto; pero de todos modos—termina—las tentativas desesperadas de la flota y la aviación británicas no podrán impedir la próxima marcha victoriosa de las tropas italianas."—(EFE).



Esta fotografía de Londres, que llegó a Berlín vía Nueva York, muestra nuevamente la precisión y eficacia con la cual la aviación del Reich ataca los centros vitales de la capital de Inglaterra

Varias ciudades de las Islas Británicas fueron atacadas con insólita violencia

BERLIN, 25.—Con una violencia insólita ha atacado la aviación ale-

mana varias ciudades de Inglaterra durante toda la mañana y parte de la tarde. Los objetivos militares de importancia fueron bombardeados por olas de aparatos que se renovaban sin cesar. Los pilotos que han regresado declaran que se han producido daños de una magnitud extraordinaria. En los combates librados han sido derribados 14 aviones ingleses—siete "Hurricanes" y otros siete "Spitfires". Faltan cuatro aparatos alemanes. El comandante Moekiers ha logrado su 53 victoria aérea.

Entre los objetivos figuran los almacenes comerciales de Londres y la parte occidental de Hyde Park. En el centro de la ciudad y en los barrios del Sur fueron alcanzadas por las bombas varias instalaciones industriales y diversos grandes centros de aprovisionamientos. Innumerables incendios y densas columnas de humo se han observado en las zonas bombardeadas, y en Bromley al Sur de Londres, se produjo una formidable explosión en una fábrica, al ser alcanzada ésta de lleno por una bomba de grueso calibre.—(EFE).

Crónica alemana

BERLIN 25.—Crónica militar de la D. N. E.:

"Si las formaciones aéreas italianas toman ahora parte en los combates contra Inglaterra, que desde el 7 de septiembre efectúan sin cesar las formaciones alemanas,—como se dice en el comunicado oficial alemán de hoy—es porque se ha tenido en cuenta el deseo de la nación italiana, de participar directamente en el aniquilamiento de Inglaterra.

Importantes formaciones de combate de las fuerzas aéreas alemanas han atacado, con la misma violencia, durante la jornada de ayer y con mayor intensidad aun en la noche pasada, extensas zonas de Inglaterra. El radio de estas acciones se ha extendido desde el litoral meridional hasta los centros económicos y puertos de Inglaterra central. El centro del ataque estaba situado una vez más en Londres. De esta manera la destrucción sistemática de la base de producción enemiga continúa, mientras su aprovisionamiento cada día se hace más difícil. Los ataques nocturnos contra Londres han ganado en intensidad. Numerosos incendios y explosiones, en los objetivos alcanzados, confirman a las escuadrillas que participan en los "raids", la eficacia de sus ataques. Bombas de todos los tamaños fueron lanzadas durante la noche sobre las instalaciones portuarias y las fábricas de armamento de Inglaterra central.

En el importante espacio, Liverpool-Birmingham-Coventry, que es notable por su enorme producción de hierro y acero y sus industrias de material de guerra, las recientes destrucciones causadas por los violentos y numerosos ataques de la aviación alemana, han sobrepasado todas las medidas y han acarreado las más graves consecuencias para el enemigo.—(EFE).

El viaje del Führer a Europa occidental, tiene importancia histórica

Los periódicos alemanes e italianos destacan la entrevista celebrada con Pétain

BERLIN, 25.—"La Correspondencia Diplomática y Política" dice que el viaje del Führer a Europa occidental tiene importancia histórica y simbólica en lo que se refiere a la revolución intelectual verificada ya en el curso de la presente guerra. Se ha reaccionado contra la influencia de una tradición diplomática secular que ha encontrado en el espíritu de discordia la posibilidad de relegar cada día más a los pueblos continentales a un segundo plano. Los pueblos jóvenes de Europa han logrado ahora imprimir un cambio radical al rumbo político y han logrado emplear sus recursos de energía en provecho de la colectividad, en vez de oponer unos pueblos a otros. Para Europa entera llega un tiempo en que todos los pueblos, después de haber sido extirpadas todas las fuerzas destructivas, se encontrarán en una nueva concepción europea.

Los pueblos jóvenes que han tomado a su cargo la reconstrucción de Europa, demostrarán por medio de hechos que no se inspiran en móviles egocéntricos e imperialistas.—(EFE).

BERLIN, 25.—La Prensa berlinesa de la mañana publica con grandes titulares las noticias sobre la entrevista que se celebró en la tarde de ayer entre el Führer y el Jefe del Estado francés, mariscal Pétain. Los diarios que no publican comentarios, subrayan la significativa importancia que se atribuye a dicha entrevista, verificada en presencia también de los ministros de Asuntos Exteriores de Francia y Alemania.

Los círculos políticos no han hecho hasta el momento indicación alguna sobre la entrevista.—(EFE).

Hamburgo, bombardeado

BERLIN, 25.—La aviación británica atacó durante la pasada noche Hamburgo, con bombas explosivas e incendiarias. Algunas de estas bombas cayeron en los barrios populares, donde hubo víctimas entre la población civil y sufrieron daños varias casas y un hospital militar. Los incendios que estallaron fueron rápidamente sofocados por los bomberos, eficazmente secundados por el servicio de defensa pasiva.

Los alemanes derribaron dos de los aviones atacantes.—(EFE).

El destructor inglés "Venettia", hundido

Comunicado del Almirantazgo

LONDRES, 25.—Comunicado del Almirantazgo británico:

"El Almirantazgo lamenta tener que anunciar que el destructor de S. M. "Venettia", ha sido hundido por una mina enemiga.

Se pueden ahora señalar nuevos ejemplos de la continua presión de las fuerzas navales británicas sobre las comunicaciones costeras en aguas del enemigo. El submarino inglés "Swordfish" ha torpedeado y hundido a un torpedero alemán, a lo largo de la costa francesa, mientras que en el Mediterráneo un barco de aprovisionamiento italiano ha sido destruido por el submarino británico "Regent".—(EFE).

Francia está dispuesta a hacer concesiones territoriales a Alemania, dice un periódico norteamericano

EN DISCURSO "L' Illustration" propone una estrecha colaboración entre los dos países

DE GOEBBELS

Alemania, dispuesta a luchar hasta que la autocracia inglesa quede vencida"

ANTZIG 25.—El ministro del Reich, Dr. Goebbels, ha pronunciado un discurso en esta ciudad, de una importancia inmensa, sobre el curso y la acción actual de la guerra contra Inglaterra.



GOEBBELS

Gran Bretaña reconocido de tarde-dijo Dr. Goebbels—se había formado una idea completamente falida de la fuerza de Alemania. Desde el punto de vista económico y de la alimentación, Alemania está perfectamente aprovisionada y equipada para esta guerra. No se trata, pues, de una cuestión de aislamiento. Esencialmente, la dirección moral de la guerra alemana es muy superior a la de los ingleses. De una vez para siempre ha puesto freno a la posibilidad de que otros dispongan de venas para sembrar la discordia en Europa. Jamás se volverá a repetir la guerra alemana, un 9 de noviembre de 1918. Mientras que Londres habla ya bajo los ataques sin descanso de la aviación alemana, Churchill trata de guardar las apariencias en el mundo, como si se luchara con las mismas armas y la misma moral del lado inglés como del alemán. Alemania no se deja influir por "bluff" típicamente británico, que el derrumbamiento de Inglaterra llegará un día. Sin tener en

NUEVA YORK, 25.—El "New York Times" publica: "Informaciones recogidas en los centros diplomáticos de Berna indican que Pétain parece dispuesto a firmar en París un acuerdo en virtud del cual Francia haría inmediatamente ciertas concesiones territoriales. Se estima sin embargo que no es probable que esto signifique la guerra con Gran Bretaña".—(EFE).

VICHY, 25.—La revista francesa "L'Illustration" publica un artículo firmado por M. de Lesdain, en favor de una estrecha cooperación entre Francia y Alemania. El autor señala las tres soluciones que se ofrecen actualmente a Francia, a saber: el espléndido aislamiento, que estima inoportuno; el entendimiento con Inglaterra, y el entendimiento con Alemania. Francia no puede vivir para sí misma y necesita apoyarse en un vecino mayor. Si Francia llegara a un acuerdo con Inglaterra, éste sería un nuevo germen de guerras futuras, porque Alemania consideraría en el porvenir, lo mismo que lo hizo en el pasado, que todo acuerdo anglo-francés estaría dirigido contra ella. Pero no se debe olvidar la seguridad—dice Lesdain—que ofrecería a Francia un acuerdo sin reservas con los 80 millones de la nación germánica. Francia y Alemania unidas representarían un bloque de 120 millones, capaz de hacer

frente a toda maquinación. Desde el punto de vista económico, Alemania e Italia deben de estar interesadas en colaborar con Francia. El articulista termina solicitando de sus compatriotas apoyen esta política, susceptible de salvar a Francia.—(EFE).

GINEBRA, 25.—Los periódicos de la Francia no ocupada publican amplias informaciones de la entrevista Hitler-Pétain, pero, con raras excepciones, no comentan el acontecimiento. El "Moniteur", sin embargo, declara: "En las horas que atravesamos depende de todos los franceses que el destino de Francia tome una orientación favorable o entre en un callejón sin salida".

Los círculos políticos se muestran impresionados por la forma en que el Führer recibió al mariscal Pétain. Se subraya que le acompañase hasta su coche al final de la entrevista y que le fueran rendidos todos los honores militares que hubiera podido recibir de sus propias tropas.—(EFE).

VICHY, 25.—Una importante combinación diplomática, que afecta a cerca de 70 representantes de Francia en el extranjero, ha sido publicada en el Diario Oficial. Aparte de los cambios ya anunciados en las Embajadas y Legaciones en Rumania, Afghanistan, Chile, Méjico y Bolivia, se señalan los siguientes traslados y nombramientos: los ex-embajadores Bargeton y Chaveriat pasan a disposición del Ministerio del Interior; el secretario de la Embajada en Belgrado, Tricoret, ha sido encargado de una misión cerca del general Weygand, delegado del Gobierno en África; el ex-cónsul general en Addis Abeba Lavastre, ha sido agregado a la Alta Comisaría en Siria; el secretario de la Embajada en Méjico, George-Picot, pasa a regir la secretaría general del residente francés en Túnez.—(EFE).

Por primera vez, la aviación italiana participa en los bombardeos contra Inglaterra

BERLIN, 25. — Desde las primeras horas de esta mañana se han iniciado de nuevo violentos ataques aéreos contra la capital británica. Las noticias recibidas hasta el momento dan cuenta de que los bombarderos rápidos alemanes han arrojado bombas de gran peso sobre los objetivos de importancia militar. —(EFE).

BERLIN, 25.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Sucedidos en cortas distancias, los aviones de bombardeo han atacado durante el día de ayer la capital británica y bombardearon eficazmente varios puertos e instalaciones industriales y de transportes, en el Sur de Inglaterra.

Los ataques de la noche han sido dirigidos especialmente contra la capital británica, donde los incendios y explosiones han probado nuestros éxitos. Los ataques nocturnos se han efectuado además contra los centros de armamentos y los puertos.

Se continúa la colocación de minas ante los puertos británicos.

Partiendo de su base en la zona ocupada, las formaciones italianas han tomado parte, por primera vez, en las acciones desarrolladas sobre Inglaterra por la aviación alemana. En ataques imponentes, en el curso de los cuales han lanzado sus bombas sobre objetivos bien determinados, los aviones italianos han obtenido éxitos muy importantes en los bombardeos contra las instalaciones de los puertos del Este de la Isla Británica.

El enemigo penetró por la noche en el cielo de Alemania septentrional y occidental. Los "raids" aéreos del adversario se han concentrado, en primer lugar, sobre Hamburgo, donde fueron causados algunos daños e incendios. Protegido por las nubes, el enemigo logró llegar hasta Berlín. Fueron lanzadas algunas bombas que produjeron incendios en los tejados y daños en las casas, así como un incendio en un depósito de madera. Hay que deplorar algunos muertos y heridos en Berlín y Hamburgo.

Fueron derribados cinco aviones enemigos. No falta ningún avión alemán o italiano. —(EFE).

Parte italiano

CUARTEL GENERAL DE LAS FUERZAS ARMADAS ITALIANAS.—Comunicado número 140. Día 25 de octubre de 1940:

En el África del Norte, nuestras columnas avanzadas pusieron en fuga a destacamentos motorizados enemigos, al Este de Sidi-El Barrani. Nuestras formaciones aéreas bombardearon las instalaciones portuarias de Port-Said; el aeródromo de Caour, al Noroeste de El Cairo; las instalaciones de Abukir, al Este de Alejandría; Mahaten-Bagushi, los aeródromos de Fufa, El Daba y las instalaciones de estas últimas localidades y Marsa-Matruk, logrando en todas partes considerables resultados y provocando incendios. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases.

La aviación enemiga realizó incursiones aéreas sobre Tobruk, sin consecuencias; sobre Benghazi, donde resultó muerto un piloto y sufrieron daños algunas casas. Ningún objetivo militar fue alcanzado. En el África oriental, combates entre destacamentos motorizados en la zona de Kassala y cerca de Stitt, se resolvieron favorablemente para nosotros. Nuestra aviación bombardeó los navíos en Port-Sudán. Los aviones enemigos arrojaron bombas sobre Azozo, Decamere, Asmara, Elmak y Elgabo (Somalia), sin consecuencias, y sobre Kasala, donde hubo 5 heridos.

El comandante más joven de las fuerzas armadas alemanas

Su escuadrilla lleva derribados 262 aviones enemigos

BERLIN, 25.—El teniente de aviación Wieck ha sido promovido a comandante en razón de sus numerosas victorias aéreas que le han llevado varias veces a ser citado en los comunicados oficiales.

Wieck nació el 5 de agosto de 1915 y es el comandante más joven de las fuerzas armadas alemanas. Hasta ahora ha mandado un grupo de la escuadrilla Richstufen y su grupo ha derribado en un mes 262 aviones enemigos. Simultáneamente con su promoción al rango de comandante, ha sido nombrado "comodoro" de una escuadrilla. —(EFE).

Parte inglés

LONDRES, 25.—El Ministerio del Aire comunica:

"Ayer, jueves, nuestros aviones de bombardeo efectuaron reconocimientos ofensivos sobre las costas francesas, belga y holandesa. Fueron atacados los puertos de Ostende y Gravelinas,

las fábricas y estaciones de mercancías próximas a Calais, y un convoy frente a Zeebrugges. Por la noche, los aparatos de los servicios de bombardeo y defensa costera llevaron a cabo operaciones muy extensas sobre Alemania y el territorio ocupado por el enemigo. Se bombardearon los objetivos de la región de Berlín, y poderosas formaciones, que actuaron durante la noche, atacaron las instalaciones petrolíferas de Hamburgo, Hannover y Gelsenkirchen; las bahías y barcos de

Hamburgo, Cuxhaven, Bremenhaven, Wilhelmshaven, Rotterdam, El Havre y Lorient; las comunicaciones y estaciones ferroviarias de Emmerich, Munster, Hamm, Bötrop y Duisburgo; la central eléctrica de Hamburgo; los puertos de Flesinga, Ostende y Dunkerque, y varios aeródromos enemigos. Uno de nuestros aviones no regresó a su base". —(EFE).

NUEVA YORK, 25.—La "Associated Press" comunica desde Londres que los últimos ataques aéreos llevados a cabo por la aviación alemana han causado graves daños en las comunicaciones ferroviarias británicas. Una bomba de gran calibre ha destruido un centro de ocho vías, de tal manera que el tráfico apenas se puede realizar por dos de ellas. Trenes de mercancías y municiones han sido incendiados, y la misma suerte han corrido varios buques-depósitos. —(EFE).

El Imperio árabe que prometió Inglaterra puede volverse contra ella

Según los periódicos italianos no han sido satisfactorias para la causa británica las gestiones realizadas por el ministro de la Guerra Mr. Eden en Transjordania, Palestina y Egipto. Según ellos, los pueblos árabes se desentenden de ayudar a Inglaterra en la defensa de su "ruta roja" del Imperio y de la región petrolífera de Mesopotamia.



La noticia nada tendría de extraña. Inglaterra se ve en este caso prendida en las propias redes de su propaganda de la guerra de 1914-18 y de la preparación de la actual. Entonces, cuando el Califato turco era un peligro evidente para el Imperio británico porque, aliado de Alemania, representaba una amenaza para el Canal de Suez que llegó a ser inminente en la ofensiva emprendida por los turcos para cortar la comunicación vital del Mar Rojo con el Mediterráneo, Inglaterra enarbó la bandera del Islamismo ofreciendo la creación de un Imperio o Califato árabe que comprendería hasta los confines del Mar Negro abarcando Turquía, Siria, Palestina, Transjordania, Irak y Arabia.

Ofració entonces la dirección del movimiento al Chérif de la Meca, Hussein, y, mediante el asesoramiento de un aventurero británico del "Intelligence Service", el legendario coronel Lawrence, sublevaron contra los turcos a los pueblos árabes. Así llegó el final de la guerra y... en lugar del famoso Califato árabe prometido, Inglaterra reemplazó al Califato turco desaparecido con un mosaico de sultanatos y reinos que son hoy día Siria, Transjordania, Irak, Turquía, Palestina y, en la península arábiga, Nedjed, Hadramant, Mascate, Yemen y el protectorado británico de Aden. Para colmo de males, Inglaterra tuvo que premiar la ayuda israelita instalando en Palestina el Hogar sionista mundial, como base del futuro Reino de Judea que ahora ha prometido. Calcúlese el efecto desmoralizador que habrá producido en los pueblos árabes el incumplimiento de la promesa del Califato árabe por una parte y la instalación de los judíos—el enemigo odiado de todo buen mahometano—en tierras de Palestina arrojando paulatinamente a los moradores árabes.

Y es natural. Estos hechos se encuentran dentro de la línea general de conducta seguida por el Imperio británico allí donde existen intereses vitales que defender, de los cuales depende la vida y la hegemonía de la Metrópoli. A ambos lados de la Arabia se encuentran respectivamente el Canal de Suez—punto de paso obligado de la ruta de las Indias—y las cuencas del Tigris y del Eufrates, que forman entre ambas la región de Mesopotamia, de donde se extrae el petróleo que Inglaterra necesita para su flota y sus necesidades de tráfico marítimo en tan importante ruta (en anterior trabajo indicamos que este petróleo se traslada al Mediterráneo por "oleoductos" a través de Siria y Transjordania y al Golfo Pérsico mediante navegación a lo largo de los ríos Tigris y Eufrates reunidos en su curso final).

Era lógico que Inglaterra no consintiera la formación de un gran Califato, por muy árabe que fuera, a caballo de estos dos importantes elementos de su Imperio. Durante la guerra de 1914-18 era necesario ofrecer un Imperio a los árabes para vencer a los turcos que a la sazón representaban un peligro. Vencidos éstos ya era otra cosa. Entonces convino alentar las eternas rivalidades entre las distintas ramas musulmanas para crear un "mosaico" como antes hemos dicho, de reinos árabes que, en perpetua discordia nunca pudieran perturbar la seguridad de los abastecimientos de Inglaterra. Así fue erigido Rey del Hedjaz el Sultán Hussein y dos hijos suyos fueron puestos respectivamente en el trono de Transjordania (Abdallah) y del Irak (Feisal). Siria quedó convertida en Mandato francés y Palestina en Mandato inglés con lo cual las rutas terrestres y marítimas del petróleo quedaban aseguradas. Las libras esterlinas y el azuzamiento continuo de las rivalidades de unos y otros mantendrían este "equilibrio".

Pero en el fondo del Desierto de la Arabia, allá en una aldea conquistada a principios de este siglo con sólo treinta hombres, una figura legendaria, Ibn Saud, legislador, codificador del Islam, diplomático consumado, guerrero temible y estadista genial y misterioso formaba poco a poco un pueblo guerrero dispuesto a tomar las riendas del Califato prometido y no olordado. Y este es el peligro que se cierne sobre las sagradas rutas del Imperio británico. De él hablaremos en otro artículo pues merece capítulo aparte.

V. V. V.

Un deber

Cuando ayer recordábamos la proximidad del cuarto aniversario de la fundación de Auxilio Social nos referimos, de pasada, a la necesidad urgente de atender a millares de niños y mujeres a quienes el abandono en que estuvieron durante la dominación roja ha hecho contraer enfermedades o, por lo menos, les han predisuesto para contraerlas. Grave problema éste que Auxilio Social, colaborador magnífico del Estado, trata de resolver. Entre las generaciones infantiles que han sufrido las privaciones de la guerra en la zona dominada por el marxismo, se intensifica la tuberculosis, la escrofulosis, las enfermedades de todas clases que si no se combaten energicamente con sobrealimentación adecuada y regímenes vigorizantes engrasarían las cifras de la mortalidad infantil o llegarían a constituir legiones de individuos, carga de sí mismos y de España.

Es necesario, pues, crear numerosas instituciones dedicadas a remediar este estado de cosas y a crear el clima propicio al desarrollo de unas generaciones sanas y fuertes, base imprescindible del porvenir de la Patria. Y estos cuidados tienen que ser dedicados no solamente a los niños, sino a las madres, a las embarazadas y lactantes... Calcule el lector la importancia de la labor que Auxilio Social está realizando, y piense si no es digna dicha institución de nuestra máxima ayuda. Nuestra hermandad cristiana debe manifestarse espléndidamente, con verdadera generosidad y amor, en esta oportunidad. Se trata de una obra cristiana, humana, justa y patriótica, y al mismo tiempo, de nosotros mismos, del porvenir de la nación que es nuestro porvenir, el de nuestros hijos para los cuales debemos crear una situación mejor y más feliz. Seamos, por lo tanto, espléndidos en nuestros donativos y en nuestro cariño hacia Auxilio Social que ha echado sobre sí el trabajo impropio de realizar esta gran obra nacional.

La protección a madre y al niño una de las principales tareas de Auxilio Social

MADRID, 25.—Al cumplirse el cuarto aniversario de la fundación de Auxilio Social, una de las obras que destacan es la de prestación a madre y al niño. Cristaliza la esencia de esta obra en la creación en forma de centros de maternología y casa de la Madre. En Madrid culminan ahora con la creación de cinco de estos centros, destinados al reconocimiento médico, tratamiento y aplicación de prescripciones alimenticias y farmacéuticas a las embarazadas, y ampliación en la asistencia de las parturientas de la misma condición económica.

Desde la liberación de Madrid hasta el día 20 del actual, han sido reconocidas y tratadas en estos centros de Maternología 15.439 embarazadas. Esta cifra corresponde 6.932 al año 1939, y 8.607 desde enero hasta el 20 de octubre. Se han realizado también 44.635 revisiones de embarazadas, 14.423 en el año 39, y 30.212 en el primer trimestre del año 40.

Auxilios Sociales.—Durante los dos y ocho meses y medio de existencia de esta red de instituciones, se ha repartido más de 100.000 raciones alimenticias en frío por prescripción médica, más de 22.200 raciones en caliente destinadas exclusivamente a embarazadas. Por último, sólo en los comedores de gestantes madrileñas se han repartido 199.800 comidas.

En resumen, la eficacia de la labor realizada por Auxilio Social en sus centros de maternología se hace patente por la extrema reducción de la mortalidad entre las asistidas. Habitualmente ésta era del 6'2 por 100, y ha quedado reducida al 1'8 por 100, lo que, proporcionalmente, representa en Madrid más de 1.000 criaturas al año rescatadas para la Patria. —(CIFRA).

Tokio desmiente la noticia de un pacto de no agresión con Rusia

Roosevelt celebra conferencias con el Ministro adjunto de la Guerra y con el Jefe del Estado Mayor

TOKIO, 25.—La información de fuente londinense, según la cual mañana, 26 de octubre, se celebraría una entrevista entre el embajador nipón en Moscú, Tatekawa, y Stalin, con objeto de firmar un acuerdo, es calificada en los medios políticos locales de "noticia británica por excelencia", difundida con algún objeto determinado. El portavoz del Ministerio de Negocios ha declarado que no posee información oficial a tal respecto, y puso de relieve su opinión de que no era probable la firma de un acuerdo tres días después de la llegada del nuevo embajador. —(EFE).

BEYROTUUH, 25.—Comunican de Amman que en el curso de su reciente visita al emir Abdullah de Transjordania, Eden le ha ofrecido una vez más el trono de Damasco a condición de que los árabes asistan de una manera eficaz a Inglaterra en la defensa de su Imperio. El propio emir se vió obligado a hacer constar en su respuesta que la atmósfera anti-británica entre los árabes alcanza proporciones que no se conocieron hasta ahora. —(EFE).

WASHINGTON, 25.—Informan en la Casa Blanca que el Presidente Roosevelt, al corriente de los telegramas llegados de Ultramar, ha llamado al secretario de Estado, Hull, para conferenciar con él. El secretario del Presidente no ha respondido cuando se le hizo la pregunta de si esta iniciativa presidencial, indicaba que la situación había llegado a un punto crítico. —(EFE).

NUEVA YORK, 25.—A causa de la urgente conversación sostenida por Roosevelt con Hull, no ha podido celebrarse la conferencia de Prensa del ministro de Negocios Extranjeros.

El ministro adjunto de la Guerra Patterson y el jefe del Estado Mayor, general Marshall han sido convocados para conferenciar esta tarde en la Casa Blanca. Se cree que se tratará de la situación europea y de la del Extremo Oriente. —(EFE).

WASHINGTON, 25.—El embajador francés, Haya, ha hecho una visita al departamento de Estado. Este acto ha suscitado comentarios. En ciertos medios se sugiere que había sido cita-

do por el subsecretario de Estado Welles, para ponerle al corriente de la actitud de los Estados Unidos frente a la estrecha colaboración entre Francia y el Eje. —(EFE).

NUEVA DEHÍ, 25.—Hoy ha sido inaugurada la conferencia del grupo oriental, que ha reunido más de 50 delegados de todas las posesiones británicas en el hemisferio oriental. Fueron discutidas las medidas que deben adoptar para que los países presentados atiendan a sus necesidades en lo que se refiere a producción de material de guerra. El virrey, al inaugurar la conferencia, leyó un mensaje de Churchill.

El Caudillo regresará a Madrid

SAN SEBASTIAN, 25.—A las 10 de la tarde, aproximadamente, regresó para Madrid S. E. el Jefe del Estado. —(CIFRA).

ULTIMA HORA DEPORTIVA

ROMA, 25.—La Federación italiana de fútbol ha decidido que el partido Italia-España de la presente temporada de fútbol internacional, se juegue en Milán el día 11 de mayo de 1941. Otros partidos internacionales jugará Italia, el primero con Hungría, el primero de diciembre en Génova y el último con Alemania, en Berlín, el 18 de mayo. —(ALFILL).

BARCELONA, 25.—Se prepara un partido de fútbol entre las selecciones de España y Portugal, a beneficio de los damnificados por los últimos bombardeos. El encuentro se celebrará el día 25 de diciembre próximo. —(FIL).